



Visite au Centre Régional Résistance et Liberté de Thouars

publié le 02/02/2014 - mis à jour le 03/02/2014

Le 28 janvier dernier, les élèves des classes de 1ère L, 1ère STSS et 1ère STMG se sont rendus au Centre Régional Résistance et Liberté de Thouars afin de compléter le travail effectué en histoire sur la Seconde Guerre mondiale et la résistance française.

- Les 1ères STSS ont travaillé sur le témoignage vidéo d'un ancien résistant poitevin Gérard Pichot décédé en 2009 qui fut déporté au camp de concentration de Buchenwald en Allemagne. Il fut arrêté en Août 1943 à Tourtenay dans les Deux Sèvres (79) alors qu'il récupérait du matériel (poste émetteur, armes ...) destiné à ravitailler la résistance française. Il appartenait au mouvement de résistance OCM (Organisation Civile et Militaire). Les élèves ont pu suivre son parcours : de son arrestation à sa déportation où il nous livre de manière très émouvante les conditions terribles de détention à Buchenwald, les travaux forcés à Dora et sa volonté de survivre. L'objectif d'un tel témoignage est surtout d'assurer le devoir de mémoire "ni haine, ni oubli" comme le disait Gérard Pichot lui même.
- Les 1ères STMG et les 1ères L ont quant à eux travaillé sur la presse clandestine à l'aide d'exemples locaux comme *Libre Poitou* ancêtre de *Centre Presse*, fondé en 1944. Les élèves ont identifié les objectifs de ces écrits, leur difficile élaboration et surtout les différents moyens de diffusion avec à chaque fois comme mot d'ordre la préservation de l'anonymat des membres des mouvements de résistance et la diffusion au plus grand nombre.
- Les trois groupes ont pu ensuite visiter l'exposition temporaire sur "l'année 1943, année des tournants". Ils ont pu à la fois constater qu'il s'agit d'un tournant dans le monde avec des victoires pour les alliés comme celle de Stalingrad à l'hiver 1943. Mais aussi pour la France combattante, car il s'agit de l'année où la résistance française s'organise et s'unifie avec la création du CNR (Conseil National de la Résistance) le 27 mai 1943 par Jean Moulin. Enfin, ils ont pu constater que la France libre avait anticipé l'après guerre en créant dès 1943 une Assemblée consultative à Alger chargée de restaurer la démocratie et de préparer le retour à la république dès la fin du conflit. Le fonctionnement de certains mouvements de résistance ont influencé certaines institutions sociales qui ont été mises en place après la Seconde Guerre mondiale comme la sécurité sociale fondée en 1945.



Cet après midi a permis de prolonger le travail réalisé en classe mais aussi et surtout d'entretenir le devoir de mémoire.